
太康：一把手脱稿述职述出责任评出干劲
本报讯 （记者 马治卫 通讯员 冯

献） 乡镇党委书记台上谈工作思路、党
政工作部门负责人现场讲工作谋划，县
委书记、县长与四个班子其他领导和人
大代表、政协委员一起，现场评议打分。
在太康县，一把手脱稿述职留下不少令
人难忘的瞬间，让人顿觉新风扑面。 “这
考的不是领导们的‘纸面功夫’，而是日
常之功，如果工作不深入，就很难保证
不出现忘词卡壳的尴尬。 ”7 月 4 日，该
县一县直部门负责人谈体会时说。

今年以来，太康县创新述职评议机

制 ，采取集中述职 、当面评议 ，建立台
账、跟踪问效的方式，突出抓好各乡镇、
各部门一把手这个关键少数， 以评促
改、以评促干，传导压力、落实责任，推
动各级领导班子、领导干部勤勉履职。

以述职评议的常态化压实工作责

任。 把述职评议的常态化作为实现以评
促进的一个举措，作为理清工作思路、明
确努力方向的一种形式， 作为促进学习
交流、形成比学赶超氛围的一个平台，作
为强化工作责任、 传导工作压力的一种
途径。各乡镇、各单位对述职情况制订具

体方案，层层细化分解，建立严格的工作
落实责任制， 把述职要点作为日常督查
的主要内容， 把各承诺事项完成情况作
为年度综合考评重要参考依据。

以述职评议的制度化树立正确导

向。 把述职评议作为推动各项工作的重
要抓手，建立健全机制，推动各项工作有
效落实。 通过各部门、各乡镇的述职，把
各项工作细化、量化、目标化、责任化，构
建起“述职+落实+评比+奖惩”的工作机
制，使全县各项工作由无形变有形，由软
指标变硬任务。强化结果运用，建立末位

淘汰制，把评议活动公开化、刚性化、可
操作化，把评议结果公开化、实用化。

以述职评议的长效化形成工作合

力。 实现述职评议的全覆盖，进一步强
化传导压力、落实工作责任。 坚持全县
一盘棋， 使各项工作既要瞄准前方，又
要经常学习、分析、总结、归纳、提炼。 坚
持 “工作创新 ”与 “工作创优 ”相结合 、
“夯实基础”与“重点突破”相结合，在争
位次、创品牌、添光彩上下功夫，形成比
学赶超、互相支持、互相学习、互相监督
的氛围，掀起新的工作热潮。 ②5

市“创园”办督导中心城区“创园”工作
本报讯 （记者 李一） 为推动中心城

区“创园”工作，7月 1日至 3日，市“创园”
办对川汇区、市经济技术开发区、市城乡
一体化示范区、市水利局、市交通局等的
“创园”工作进展情况进行督导。

通过 3 天的督导，市“创园”办发现
3 个区和各 “创园 ”责任单位都在积极
推进“创园”工作。 其中，川汇区已基本
建成 26 处街头游园； 市城乡一体化示
范区已基本建成 6 处街头游园（绿地）；
市经济开发区已建成 2 处街头游园，正
在施工 6 处街头游园（绿地），并完成迎
检点开发区人民广场应急避难场所建

设工作；市水利局已完成恒山路以东流
沙河水系改造工程， 已完成沙颍河、贾
鲁河两侧带状绿地总工程量的 80%；市
自然资源和规划局已完成各项专项规

划的编制及批复、周口植物园迎检设施
建设；市文广旅局已完成周口市历史文
物及非物质文化遗产相关资料的上报

工作， 关帝庙广场已摆放 120 个树箱，
正在种植绿植；市交通局在部分公交车
站增设了创建国家园林城市公益宣传

广告。
但市“创园”办也发现，川汇区负责

的交通大道与大庆路交叉口、华耀城附

近等 3 处街头游园未开工， 扬帆广场、
纱厂 2 处街头游园建设推进缓慢；市经
济开发区太昊路两侧、 开元大道两侧、
中原路两侧、朝阳路两侧 4 条带状绿地
未建成， 中州大道川汇区法院北侧、周
口大道五得利面粉厂南侧 2 处街头游
园绿地建设进展缓慢；市城乡一体化示
范区松花江路盛和家园对面人行道修

缮速度缓慢，水厂进厂道路周边环境较

差， 道路南北两侧绿地内白色垃圾、杂
草、死株较多，绿植未修剪。

对此，市“创园”办要求，各区及各
“创园” 责任单位要加大工作力度，强
力推进， 加快进度， 确保按时完成任
务。 要严格对照“创园”标准，高标准、
严要求， 加大宣传力度， 营造浓厚氛
围，引导市民主动参与“创园”，共建美
好家园。 ②5

2 要 闻责任编辑：魏东 组版编辑：郭坤 电话：6199502 ２０19年 7月 5日Ｅ-ｍａｉｌ押zkrbgg＠126.com

优化营商环境 助力民营企业行稳致远
本报讯 （见习记者 杜林波） 7月 4日

上午，我市召开市人民检察院、市工商联
服务和保障民营企业发展座谈会。 市委
常委、统战部长赵锡昌出席会议并讲话，
市政协副主席、市工商联主席赵万俊，市
人民检察院检察长王宫武出席会议。

会上，市工商联、市人民检察院分
别介绍全市非公有制经济发展情况和

服务保障民营企业权益工作开展情况，
民营企业代表、基层检察院检察长根据
企业发展及各自工作情况作了发言。

赵锡昌指出，此次座谈会是深入学
习习近平总书记在民营企业座谈会上

的重要讲话精神，全面贯彻中央、省委、

市委支持非公有制经济发展决策部署

的重要举措，是积极落实我市促进非公
有制经济健康发展大会精神的具体行

动， 对优化我市非公有制经济法治环
境、促进非公有制经济以现代化理念加
快迈入高质量发展轨道具有深远意义。

赵锡昌要求，要充分发挥市县两级
检察院检察职能，优化非公经济发展环
境； 要充分发挥市工商联的桥梁作用，
提高服务非公经济水平；要深化市人民
检察院和市工商联之间的交流合作，形
成强有力的工作合力。广大非公经济人
士要牢固树立法律意识，做合格的中国
特色社会主义事业建设者。 ②5

市人大常委会调研我市国有资产管理情况
本报讯 （记者 刘昂） 为贯彻落实中

央、省委关于建立政府向本级人大常委
会报告国有资产管理情况制度的意见，
7月 4日上午， 市人大常委会召开调研
国有资产管理情况座谈会， 听取近年来
我市有关单位在国有资产管理方面的基

本情况、存在问题及意见建议。市人大常
委会副主任杨永志出席会议并讲话。

市财政局、 市自然资源和规划局、
市机关事务管理局负责同志结合各自

工作，作了汇报发言。 杨永志及市人大
常委会财经委、预算工委负责同志围绕
调研内容与参会人员进行了交流讨论。

杨永志指出，建立政府向本级人大

常委会报告国有资产管理情况制度，是
党中央的重大决策部署和全国人大统

一安排。各有关单位要进一步学习贯彻
中央、省委有关文件精神，确保我市这
项工作在党的领导下积极稳妥开展；要
进一步加强国有资产的监督管理，按照
上级有关规定和法定职责， 摸清底子、
厘清权属，逐步建立起操作规范、公开
透明、监督有力的管理体系；要抓紧建
设信息平台，逐步与市人大预算联网监
督系统相联通；要加强工作调研和各部
门之间的沟通协调，为开展我市建立政
府向本级人大常委会报告国有资产管

理情况制度相关工作做好准备。 ②5

扎实推进紧密型医共体建设和健康扶贫工作
本报讯 （记者 徐松 ） 7 月 2 日 、3

日，省卫健委副主任王良启带队到郸城
县调研紧密型医共体建设和健康扶贫

工作。 副市长秦胜军陪同调研。
王良启一行先后到汲冢镇谢寨、胡

集乡贾集、石槽镇小曹楼村卫生所和胡
集乡、石槽镇卫生院及县人民医院实地
调研。王良启对该县扎实开展医共体建
设、做实做细健康扶贫工作所取得的成
效给予充分肯定。

王良启强调，要把紧密型县域医共
体建设作为基础性工作， 扎实推进，学
深悟透医改政策要求，转变职能，强担
当、提能力、保健康，扎实推进医共体整
体发展能力。要强化协调，上下联动，推

动分级诊疗和优质资源下沉，加强人才
队伍建设，全面提高医疗服务能力。 要
加强领导，转变作风，务求实效，坚持实
事求是，树立为民情怀，勇于创新，积极
为全省医改工作提供可借鉴、 可复制、
可推广的先进经验，确保群众受益。

秦胜军表示， 要加强组织领导，坚
持实事求是，抓实抓细工作落实。 强化
工作统筹，健全工作机制，强化监管，扎
实推进医共体建设和健康扶贫工作，确
保取得新成效。

市卫健委及郸城县、鹿邑县、淮阳
县、沈丘县卫健委负责人就医共体建设
和健康扶贫工作开展情况进行了全面

汇报。 ②5

根据完成情况由高到低排列

污染防治攻坚在行动

推行网格化精细化管理 按照标准逐项完善提升
本报讯 （记者 王晨） 7月 4日，市

政协副主席李海燕、周口职业技术学
院党委书记刘士欣到市城乡一体化

示范区，就创建国家卫生城市工作进
行督导。

李海燕带领有关部门负责人

先后来到市儿童医院 、景园社区 、
建业社区 、 中国电信集团有限公

司周口分公司 ，详细察看 “创卫 ”
工作推进情况 ， 督促解决存在的
问题 。

看到社区居民 、 单位职工一起
动手清理垃圾 、打扫卫生 ，李海燕
说 ，创建国家卫生城市的目的是让
周口的市容市貌变得更整洁 、更漂
亮 ，让市民生活工作环境变得更舒

适 、更优美 。 “创卫 ”是周口人自己
的事 ，受益的是周口群众 ，要从群
众反映强烈的突出问题抓起 ，通过
建立长效机制 ， 坚决杜绝问题反
弹 。

李海燕要求，沿街门面在注重店
铺自身形象和卫生工作的同时，也要
落实好“门前三包”，餐饮行业更要注

意提升餐饮食品的安全水平，为我市
“创卫”工作增光添彩。

李海燕强调 ， 要积极推行网格
化、精细化管理，按照标准逐项完善
提升，在“创卫”工作中不留盲区，不
留死角，坚决完成“创卫”任务，为推
进周口形象提升、民生改善、社会发
展作出积极贡献。 ①6

持之以恒抓好城市执法管理
本报讯 （记者 刘彦章） 7 月 3日，

市委常委、 秘书长李云带领川汇区、
市城管局、市卫健委等单位负责人到
川汇区人和办事处督导检查国家卫

生城市创建工作。
李云一行先后来到关帝庙广场、

太平社区、韩庄社区等地进行了实地
察看， 详细了解社区网格化管理、环
境卫生整治、 基础设施建设等情况，
对各地存在的问题和短板，现场协调
加以解决。

李云强调 ，“创卫 ”要充分发动

群众 ，做好宣传工作 ，要打 “创卫 ”
的人民战争 ；要完善小区楼院 、小
街小巷的保洁制度 ， 垃圾要及时
清运 ；要严格落实责任 ，明确分包
单位责任区 ，落实共同责任 ；要加
强常态化 、精细化管理 ，持之以恒

抓好城市执法管理 。 各级各部门
领导干部要以身作则 、率先垂范 ，
充分发挥表率作用和督战作用 ，
切实解决目前存在的突出问题 ，
确保打好创建国家卫生城市攻坚

战 。 ①6

集中整治薄弱环节 快速消除盲点死角
本报讯 （记者 普淑娟） 7 月 4 日

上午，市政协副主席张文平带领我市
部分政协委员视察中心城区 “创卫”
工作。

张文平一行实地视察了协和骨

科医院东侧便民餐饮点、 黄淮市场、
周口威佳大众 4S 店、 北花园农贸市

场、周师西门“五小”场所等地。 对存
在的突出问题， 张文平现场办公，提
出具体解决方案和指导性意见。

张文平指出，当前我市“创卫”工
作进入最后关键阶段，时间紧、任务
重， 各级各相关部门要高度重视，进
一步加大工作力度， 强化工作措施，

全力以赴做好“创卫”各项工作。 要充
分发挥网格化管理全覆盖作用，对标
“创卫”标准，集中整治薄弱环节，确
保各项“创卫”任务落实到位，快速消
除盲点和死角。 要进一步强化责任分
工，加强督导考核，完善部门联动机
制，形成齐抓共管的强大合力。 要继

续大力营造“创卫”工作氛围，进一步
提升群众对“创卫”工作的支持和理
解，激发全社会支持“创卫”、参与“创
卫”、监督“创卫”的热情，将宣传教育
和监督管理有机结合起来，形成人人
关心、个个支持、全民参与“创卫”的
工作格局。 ①6

发现问题立即整改 建立常态化管理机制
本报讯 （记者 王艳 通讯员 苑红

军） 7 月 3 日下午， 市政协副主席闫
淑娟带领市政协机关部分同志，到周
口港区督导“创卫”工作。

闫淑娟一行先后来到港区李埠

口乡卫生院、 未来家园社区 、 蓝城

小镇等地，现场察看街道环境卫生、
车辆停放、“门前三包” 落实 、 垃圾
清运、“创卫” 宣传等情况。 每到一
处， 闫淑娟都要认真查找目前 “创
卫” 工作存在的问题和不足 ， 并就
发现的问题与有关单位人员进行沟

通， 提出具体的解决方案和指导性
意见。

闫淑娟强调 ， 创建国家卫生城
市工作已经到了决战期， 各单位要
把“创卫”摆在最近一个时期工作的
首要位置 ，务必在巩固 “创卫 ”成果

的基础上查漏补缺、举一反三，对发
现的问题立即整改， 并建立常态化
管理机制。 要按照“创卫”要求，对表
对标，严格落实到位，进一步提高标
准 、拉高标杆 ，全力完成 “创卫 ”任
务。 ①6

万众一心 苦干实干 确保成功创建国家卫生城市

日前， 在沈丘县周营镇一
个玉米高产模式示范区， 植保
技术员正在驾驶自走式植保机

械防控玉米幼苗期病虫害。
据悉，近年来，该县以现代

农业装备促进农作物科技管理

转型， 并积极组织推广无人飞
机、高秆作物植保机、高压喷雾
机等新型植保机械作业， 开展
统防统治服务，不仅省时省力，
还有效提高农作物品质和产

量，深受农民欢迎。
谢辛凌 摄

（上接第一版）
此外， 市水利局还重点对流沙河

（建设大道东段）污水口进行了封堵，确
保流沙河南段清淤工作顺利进行，同时
从沙颍河调水，对交通干渠上游进行补
充， 并对永丰路以西沟渠进行全面清
淤。

针对目前黑臭水体整治工作存在

治理难度大、投入资金多，以及洼冲沟
等 7 条水系治理项目刚完成招投标和
合同谈判需要加快推进等问题，市城管
局相关负责人表示，他们已根据中心城
区黑臭水体治理各部门任务分解清单，

细化了目标责任， 将采取有效措施，确
保如期完成任务。

“整治黑臭水体需要锲而不舍的努
力，要在长效管护上下功夫。下一步，我
们将加强各部门之间工作的统筹和衔

接， 做到黑臭水体排查与治理的全方
位、全覆盖。 ”市城管局相关负责人表
示，“按照‘一河一策’原则，以控源截污
为核心，以管网建设为主体，采取治污
截污、清理垃圾、生态修复、活水补给等
措施，对症下药，全面改善水环境质量，
力争早日实现‘水清岸绿、鱼翔浅底’的
治理目标。 ”②5

全民动员 苦干实干 确保成功创建国家园林城市


